

Conseil Municipal du 28 février 2025

Débat d'Orientations Budgétaires – DOB 2025

Au nom des deux groupes d'opposition, Vivons notre Ville, et Ambérieu citoyenne écologique et solidaire ; au nom des 7 conseillers municipaux associés, la gauche ambarroise prend acte de vos 11^{ème} et avant dernières orientations budgétaires !

Avec des projets qui vont impacter fortement la mandature prochaine, nous allons revenir sur quelques points concernant les budgets de fonctionnement et d'investissement. Ce qui guide notre intervention et le travail mené depuis ces dernières années, c'est avant tout l'intérêt général de la ville et la préoccupation des habitants.

Si nous sommes là, c'est pour répondre collectivement aux attentes et à ces préoccupations pour faire d'Ambérieu une ville de proximité, dynamique, ancrée dans son temps, où il fait bon vivre.

A l'échelle de la commune, concernant 2024, nous observons :

- Une hausse du nombre d'habitants, qui semble plus cohérente par rapport aux derniers relevés, malgré votre scepticisme, au regard des constructions de récents programmes immobiliers, jusque dans les moindres recoins de la ville.
- L'épargne en hausse, permettant notamment l'utilisation du fond propre de la commune pour la réalisation des projets de Cœur de ville. Nous espérons que les demandes de subventions aboutiront !
- **Sur le fonctionnement nous remarquons :**
 - une baisse de près de 13% sur l'entretien des bâtiments, baisse qui interroge sur le risque d'entretiens qui seraient repoussés ou supprimés.

- une baisse de l'entretien des voiries de 2%, baisse qui interroge sur le risque d'entretiens qui seraient repoussés ou supprimés, pourtant les besoins ne manquent pas !
- côté ressources humaines nous restons vigilants sur certains mouvements de poste qui parfois ont tendance à glisser vers des temps non pleins et donc des emplois plus précaires.
- sur la fin de location des bâtiments de Guy Noël, pouvez-vous nous en dire plus et confirmer que cela fait suite à la vente du bâtiment.
- et enfin l'allocation de compensation de la Communauté de communes de la Plaine de l'Ain, qui devrait être à près de 3M€ au lieu de 2,3M€. En effet, le poids toujours important du fonctionnement du centre nautique (près de 716 000€ pour Ambérieu) devrait être une préoccupation, en responsabilité de la CCPA, afin d'accompagner dans les années à venir le comité du Syndicat mixte dans le financement de l'équipement.

En perspectives pour 2025 :

- **Sur le fonctionnement, nous remarquons :**
 - Une baisse de près de 18% sur la sécurité. La droite qui baisse le budget de sécurité, on ne peut pas le croire ! Une baisse qui interroge au regard des enjeux de la ville et du territoire.
 - Une hausse de 33% sur la communication, qui fait toujours sourire à 1 an des municipales...
 - Un excédent de fonctionnement largement confortable.
- **Sur les investissements, nous remarquons :**
 - la création d'un local jeunesse. Pouvez-vous nous en dire plus sur sa situation et son rôle ?
 - la végétalisation de Dame Louise : quel projet ?

- la rue Rosa Parks : où se situe-t-elle ?
- et bien sûr la prédominance des 2 projets étatiques : Cœur de ville et Politique de la ville/Place Pierre Sépard qui permettront d'apporter de la matière à votre bilan de mandat.

Sur ce point, vous annoncez qu'il sera nécessaire de recourir à l'emprunt pour le projet Place Pierre Sépard (projection d'un emprunt à 4,5 M€ en 2027). Nous savons donc, dès à présent, que la mandature à venir sera contrainte par l'emprunt. La capacité de désendettement passera en projection de 6 à 24 années en 2027. Il faut le dire, en responsabilité aux habitants : l'emprunt, pour financer ces projets d'envergure, devra reprendre, de manière raisonnée. Et les ratios d'endettement seront alors touchés.

Nous avons évoqué l'an dernier le sujet de l'emprunt différé suite à vos 12 ans de mandature. C'est une réalité. Différé pour répondre au retard pris dans des équipements/services, comme les voiries ; différé pour répondre à la réalisation de projets structurants comme la place Pierre Sépard. Nous y voilà !

La prochaine mandature devra donc prendre en compte ces projets dans son plan de mandat et ajuster ses investissements.

Quelque soit l'équipe qui arrivera aux manettes, dans un an, celle-ci devra agir en responsabilité, avec crédibilité, cohérence et projection pour l'avenir.

Elle devra impliquer les habitants dans la vie de la cité pour répondre à leurs préoccupations souvent laissées sans réponse. Elle devra embarquer les ambarroises et les ambarrois dans un projet collectif, dynamique et puissant, qui répondra aux enjeux de demain. Elle devra porter une incontournable vision de territoire où Ambérieu est la ville centre assumée et déterminée.

Préparer demain, c'est la responsabilité de tous les élus. En prenant acte de ces orientations budgétaires, la gauche ambarroise saura prendre sa part.

Pour les habitants et leur vie quotidienne au cœur de la cité ! Pour aujourd'hui et pour les années à venir.